
En la apertura de la segunda temporada, el go-
bernador se quitó la máscara y reveló que a su 
llegada, su mayor preocupación era evitar la pa-
rálisis administrativa, para ello se apoyó en la es-
tructura que ya estaba.

El director de Protección contra Riesgos Sanitarios 
enfatizó: “Es impresionante el daño que causan… 
generan problemas en boca, pulmón, ojos, nariz, ar-
terias y corazón”.

La creadora de la campaña “Tlax-
cala sí existe” será la próxima se-
cretaria federal de Turismo. Desde 
2021, se desempeñó como titular 
del área en el estado vecino.  

Sergio Salomón 
sin tapujos en 

Fuera Máscaras

Vapeadores  
son un peligro:  

Tabe García

Suma 
Sheinbaum 
a Josefina 
Rodríguez

Las reformas a la Ley para la Venta y Suministro de Bebidas Al-
cohólicas fueron publicadas en el Periódico Oficial del Estado; 
desde este viernes todos los establecimientos del giro debe-
rán cerrar a más tardar a las 2:30 horas. 

Arranca nuevo 
horario de cierre 
en bares y antros

Atiende Segob
protestas por
cementera y 
cierre de Junta
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Dice el Fiscal de Puebla, Gilberto Higuera, 
que ya pidió disculpas en 2018 cuando rindió 
un informe ante el Congreso al llegar a la 
institución… pero lo hizo de manera general a 
quienes han sido agraviados por la FGE.

A la par de sus amores como Gaby 
Bonilla, sus hijas, Tepeaca y el 
chicharrón carnudo, Salomón contó 
cómo abrió un gobierno, que al mismo 
tiempo tenía que ir cerrando. 
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Una noche sin máscaras  
con el gobernador

Desde temas personales hasta reportes oficiales, pasando 
por confesiones y pasiones, Sergio Salomón se convirtió en el 
anfitrión de la segunda temporada del late night show, de TvIn: 
Fuera Máscaras. 

Afable, hablando de su sucesión y la forma en cómo ha asi-
milado el poder, fueron algunos de los temas que se sumaron a 
detalles sobre 

cómo conformó su gabinete y las enormes diferencias que 
habría en los nombramientos si hubiese sido un Ejecutivo ema-
nado por las urnas. 

Ante lo que muchos llaman “suerte” por ser designado gober-
nador, por el Congreso de Puebla, Salomón contó que fue nece-
sario apoyarse en la estructura gubernamental para evitar una 
parálisis administrativa y que debió resolver muchos temas so-
bre la marcha. 

A la par de sus amores como Gaby Bonilla, sus hijas, Tepeaca 
y el chicharrón carnudo, Salomón contó cómo abrió un gobier-
no, que al mismo tiempo tenía que ir cerrando. 

Las preguntas personales, picantes y la sección de “respues-
ta rápida” serán sin duda lo más interesante para nuestros tele-
videntes, que pueden revivir la entrevista tanto en nuestras re-
des sociales como en la aplicación de TvIn. 

¡No se la puede perder!

Se mueve el tablero de la 
sucesión en Tlaxcala

La designación de Josefina Ramírez como secretaria fede-
ral de Turismo la subió de golpe a la puja por la gubernatura 
en 2027.

Con raíces fuertes en Tlaxcala, principalmente en la zona de 
Soltepec, símbolo hotelero del estado vecino, Ramírez Zamo-
ra capitalizó la cercanía con Audi para aumentar el desarrollo 
estatal. 

Entre los éxitos de la funcionaria estatal de 35 años se en-
cuentra el fortalecimiento de la imagen de Huamantla a través 
de Carlos Rivera y el turismo deportivo, con el vóleibol de playa, 
que contó con canchas en el zócalo de Tlaxcala y en la Plaza de 
Toros, Jorge “El Ranchero” Aguilar.

Convertir en una tradición la feria de Tlaxcala por los artis-
tas que traen, detonar el potencial de la zona de Val’Quirico y 
hasta la creación del pegajoso slogan Tlaxcala sí existe, son 
otros de sus aciertos. 

Josefina Ramírez tiene ligas con Puebla, donde nació. Es una 
joven inquieta, egresada de la Udlap, que cuenta con el dominio 
del idioma inglés. 

Dentro de tres años, Tlaxcala renovará su gubernatura y el 
nombramiento de ayer movió el tablero porque hasta inicios de 
la semana sólo se observaban dos figuras: la senadora Ana Lilia 
Rivera y el alcalde electo de la capital, Alfonso Sánchez.

Con su incorporación al gabinete federal, Ramírez Zamora 
contará con muchas oportunidades por la cercanía con Clau-
dia Sheinbaum y tendrá todo el escaparate nacional de una de-
pendencia de cara bonita, para proyectar su imagen.
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En una amena charla, el gober-
nador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, se destapó hablando 
desde temas personales hasta ofi-
ciales y la forma de gobernar, don-
de reconoció la dificultad del car-
go y cómo ha trabajado para man-
tener la gobernabilidad.

El mandatario estatal fue el 
padrino de la segunda tempora-
da del programa Fuera Másca-
ras de TvIn, conducido por los pe-
riodistas Enrique Núñez y Leticia 
Torres.

Señaló que fue un cambio radi-
cal llegar a la gubernatura y asu-
mir el gran reto en plena concien-
cia, un ejercicio prioritario de la 
seguridad y gobernabilidad, con 
un equilibrio muy importante que 
da paso al progreso.

Dijo se debe entender y ser em-
pático y asumir lo que dice la so-
ciedad cuando tiene razón, con 
mucha cabeza fría, para reaccio-
nar con todas las situaciones de 
inseguridad que llegan a ocurrir.

—¿Puebla sigue siendo 
segura? — Segura, hay calidad de 
vida, se generan incidentes que 
tenemos que seguir atendiendo, 
pero tenemos que seguir corres-
ponsabilizándonos todos, hay ca-
lidad de vida que no se goza en 
otros lados tristemente.

Dijo que hay que asumir el gran 
reto desde la familia, lo que no tie-
ne que ver con candidatos o polí-
ticas públicas, con temas de amor 
y sentido común, al referir que 
si hay violencia en la casa habrá 
violencia.

Señaló que la llegada al gobier-
no estatal fue sui generis, pero 
viendo como prioridad, cómo no 
paralizas el ejercicio de gobierno, 
montado en la misma estructura 
que estaba.

La visión era controlar y po-
ner a amigos que tenían la expe-
riencia, lo administrativo, la se-
guridad que es tema prioritario y 
adquisiciones.

Julio Huerta fue fundamental 
para la gobernabilidad, reconoció 
al señalar que sus prioridades es 
ver experiencia y capacidad para 
la formación de los gabinetes.

Dio por ejemplo a la secretaria 
de Finanzas, Josefina, quien ini-
ció desde abajo en la dependen-

cia hace 23 años, “yo estoy feliz es 
una profesional, cuida muy bien 
el ejercicio de la disciplina finan-
ciera, siempre está adelante gene-
rando condiciones”, sostuvo.

En la Secretaría de Educación, 
dijo que Jorge Estefan Chidiac, 
era un hombre que sabe muy bien 
el ejercicio de gobierno, con trato 
desde los sindicatos, hasta con los 
maestros.

Indicó que ahora no tiene tiem-
po ni de ir a un restaurante a co-
mer. “como acordando, desayuno 
acordando”, dijo al señalar que lle-
ga a dormir hasta cinco horas dia-
rias, al comentar que ha bajado 
hasta 20 kilogramos bajo un régi-
men alimenticio.

Señaló que siempre estuvo 
consciente de que el trabajo como 
gobernador era de dos años, con lo 
que se puso a trabajar a marchas 
forzadas, sin que hubiera tiempo 
a que se le subiera el poder.

“Son de los sacrificios que no 
se ven, porque aquí la vida la gas-
tas tres a uno, una posición a veces 
muy incomprendida, muy juzga-
da, pero hay que tener una sola co-
sa en paz, la consciencia”, sostuvo.

Dijo que ni siquiera tuvo tiem-

po de pensarlo, luego de que la de-
cisión se tomó a las siete de la no-
che y a las 12 ya estaba rindiendo 
protesta, “de esas horas que pasa-
ron, fue un más de operación que 
no da tiempo de reflexionar”, dijo.

—¿Te dio miedo? — Después 
de, no miedo, preocupación de 

qué iba a pasar después de las 
siete de la mañana.

—¿Cómo va a ser el día 
siguiente de la entrega del poder, 
cómo te ves? — Hay que aprender 
a soltar, quien vive por el poder, se 
enferma por el poder, no puedes 
apropiarte de nada, ni de nadie, 

para aprender a vivir con plenitud.
Asimismo, reiteró que no ha-

bía planes para ir al equipo de 
la próxima presidenta de Mé-
xico, Claudia Sheinbaum Par-
do, al referir que está traba-
jando en terminar lo que le fue 
encomendado.

El gobernador Salomón Céspedes 
habla sin tapujos en Fuera Máscaras
El mandatario estatal fue el padrino de la segunda temporada del programa conducido por los periodistas Enrique Núñez y 
Leticia Torres; comentó desde temas personales hasta oficiales, reveló la dificultad del cargo y la forma de gobernar.

“Mi compromiso fue incondi-
cional, si eso cierra puertas, tam-
bién me hace falta un descansín 
(sic)”, señaló al referirse a Shein-
baum Pardo.

—¿Ya te hizo una invitación? 
— No, no, tenemos un tema 
pendiente de ver que se da. 
Tenemos que ser puntuales y 
prudentes.

También se le hicieron diversas 
preguntas a “bote pronto”, las que 
respondió el mandatario estatal 
sin problemas.

 —¿Te imaginaste convertirte 
en gobernador? — No.

—¿Qué te faltó hacer como 
gobernador que no te dará tiempo? 
— Hay dos cosas fundamentales, 
fortalecer aún más la Policía 
estatal y me hubiera encantado 
seguir cambiando el rostro a la 
mixteca.

—Si pudieras elegir, lo que si-
gue en tu vida política ¿qué elegi-
rías? — Ser amigo de todos los po-
blanos y poblanas.

—¿Qué quisieras? — Rostro 
social o donde se hace política.

—¿A los cuántos años perdiste 
la virginidad? — Todavía es 
horario infantil, dijo al preferir 
tomarse un mezcal.

—¿Cuál es tu mayor virtud? — 
Ser de Tepeaca.

—Tu primer amor, ¿cómo se 
llamaba? —No ha terminado, 
Gabriela.

—¿Cuál es tu mayor defecto? — 
La nobleza.

 

Jorge Castillo
Fotos Especial

PALABRA- RESPUESTA
Morena- Partido político 

PAN- También partido político.

Sheinbaum- Presidenta de la República.

AMLO- Referente nacional y mundial.

Rafael Moreno Valle- Gran gobernador de Puebla.

Martha Érika Alonso- Una mujer con principios que tuvo mucho 
que darle a Puebla.

Luis Miguel Barbosa- Gobernador y un hombre que respeto mucho

Drogas- cero.

Salud pública- Prioridad.

Crimen Organizado- Combate total.

Miedo a algo- No como tal.

Aborto- Tema complejo, complicado, con equilibrios, pero la ley o la 
regla ni lo impide ni lo provoca.

—De haber sido diputado, ¿hubieras votado a favor o en contra? 
— Yo creo en contra, no tengo mayor tema.

Sexo- Fabuloso.

Vida- Plenitud.

Muerte- Encuentro inevitable.

Religión- Católica.

Matrimonio- La mejor etapa del hombre.

Fobias- No.

Pasión- Servicio público.

Tepeaca- Mi amor.

Gaby- Mi vida.

Hijas- Todo.

Puebla- Mi casa, mi corazón. Finalizó.
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El palacio de 
las intrigas
CONTACTO@INTOLERANCIADIARIO.COM

¿Se disculpará el 
Fiscal con Armenta? 

Dice el Fiscal de Puebla, Gilberto Higuera Bernal, 
que ya pidió disculpas en 2018 cuando rindió un in-
forme ante el Congreso al llegar a la institución.

Pero lo hizo de manera general a quienes han sido agravia-
dos por la Fiscalía.

Ahora, nuevamente señaló en su conferencia de prensa que 
podría volver a hacerlo específicamente en el caso de la perse-
cución a Alejandro Armenta durante el morenovallismo.

¿Le pondrá fecha? (JC)

Iniciará cacería 
en antros 

Dicen los que saben que ciertos inspectores munici-
pales se están preparando para iniciar la caza de los antros.

¿La razón? Desde esta semana deberán cerrar antes de las 
2:30 de la mañana, una vez que ya se publicó en el Periódico 
Oficial del Estado la reforma a la Ley para la Venta de Bebidas 
Alcohólicas.

¿A cuántos dueños de antros madrugarán a sabiendas de 
que los ayuntamientos primero deberán adecuar sus reglamen-
tos y luego aplicar las sanciones?

Ya se sabe cómo trabajan algunos. (FSN)

Reviven conflicto 
por miner 

Habitantes de Ixtacamaxtitlán se opusieron al 
juicio que Almaden Minerals anunció que empren-
derá en contra del Estado Mexicano, por retirarle las 
concesiones mineras que obtuvo en varios estados, incluido 
Puebla.

La Unión de Ejidos y Comunidades en Defensa de la Tierra, el 
Agua y la Vida Atcolhua publicó un desplegado, en donde deja 
en claro el rechazo de ejidatarios y las comunidades indígenas 
hacia la transnacional canadiense. (CA)

INAH reprueba a 
la autoridad municipal 

El Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) ya tiene en la mira la clausura de los rehiletes que insta-
ló el gobierno de la ciudad en la entrada de Palacio Municipal.

Y es que esas horrendas estructuras metálicas rompen con 
la construcción colonial.

El encargado del INAH en Puebla, Manuel Villarruel Váz-
quez, aseguró que quienes laboran en la dependencia federal 
se sorprendieron por la acción de la autoridad municipal.

Afortunadamente ya envió a su personal a clausurar dichas 
estructuras. (JAM)

 

La diputada local sin parti-
do, Lizette Minto García, presen-
tó una iniciativa para reformar el 
Código Civil, a fin de hacer res-
ponsable al padre del hijo no na-
to, de proporcionar los medios 
para que la mujer cuente con la 
alimentación adecuada.

Explicó que actualmente, el 
Código Civil del Estado Libre y 
Soberano de Puebla no contem-
pla de manera específica y de-
tallada los derechos de la mujer 
embarazada y del hijo no nato a 
recibir alimentos.

Señaló que esta laguna jurídi-
ca deja en una situación de vul-
nerabilidad a muchas mujeres 
que, durante el embarazo, pue-
den encontrarse sin el apoyo ne-
cesario para asegurar una nutri-
ción adecuada para ellas y sus 
hijos por nacer, además de todos 
los cuidados y consultas médicas 
requeridas para que el embarazo 
llegue a buen término.

La reforma propuesta consis-
te en modificar el párrafo segun-
do y adicionar los párrafos ter-

cero y cuarto al artículo 497 del 
Código Civil del Estado Libre y 
Soberano de Puebla. Las modifi-
caciones propuestas son las si-
guientes: Artículo 497. Párrafo 
Segundo Reformado: “El derecho 
a recibir alimentos corresponde 
también a la mujer embarazada, 
en tanto esté debidamente com-
probada la paternidad del hijo en 
gestación, y a partir del momen-
to en que se acredite dicho esta-
do de gravidez.”

Párrafo Tercero Adicionado: 
“Los alimentos a que se refiere 
el párrafo anterior incluirán to-
do lo necesario para la subsis-

tencia de la madre y el adecua-
do desarrollo del hijo no nato, ta-
les como alimentación, vestido, 
vivienda, atención médica y de-
más cuidados necesarios duran-
te el embarazo.”

Se precisa, “El progenitor 
del hijo no nato está obligado a 
proporcionar los alimentos re-
feridos desde el momento en 
que se acredite el estado de gra-
videz, sin perjuicio de otros de-
rechos y obligaciones que pue-
dan surgir con el nacimiento 
del hijo.”

Señaló que entre los benefi-
cios está el que se garantiza una 
protección integral a la madre y 
al hijo no nato, cubriendo todas 
sus necesidades básicas. Ofrece 
claridad y seguridad jurídica so-
bre las obligaciones alimentarias 
del progenitor desde el momen-
to de la concepción. Contribuye 
al bienestar físico y emocional de 
la madre, lo cual repercute posi-
tivamente en la salud y desarrollo 
del hijo no nato. Reduce posibles 
conflictos legales al establecer 
de manera precisa las obligacio-
nes del progenitor respecto a la 
manutención de la madre y el hi-
jo durante el embarazo.

Piden más apoyo para
mujeres embarazadas
Presenta Lizette Minto, diputada local, una reforma al Código Civil para que la 
mujer con embarazo tenga derecho a recibir alimentos por parte del padre, 
además de los cuidados y consultas médicas.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Agencia Enfoque / 
Es Imagen

 
Tras haberse publicado en el 

Periódico Oficial del Estado, la 
nueva Ley para la Venta y Sumi-
nistro de Bebidas alcohólicas, los 
217 ayuntamientos en el estado 
deberán adecuar los reglamentos 
a fin de que se cumpla con la dis-
posición estatal, en la que se es-
tablece el horario de cierre de los 
establecimientos a las 2:30 horas.

El documento que fue apro-
bado el pasado 27 de junio por el 
pleno del Congreso, fue publica-
do en el Periódico Oficial el pasa-
do 16 de julio, y se establece que 
antes de que concluyan las admi-
nistraciones municipales deben 
dejar hechas las adecuaciones a 
los reglamentos.

En los artículos transitorios 
del documento firmado por el go-
bernador Sergio Salomón Céspe-
des Peregrina, se establece que: 
“Los Ayuntamientos del Estado 

contarán con un plazo de 90 días 
naturales, a partir de la entrada 
en vigor del presente Decreto, pa-
ra adecuar sus reglamentos mu-
nicipales a la Ley para la Venta y 
Suministro de Bebidas Alcohóli-
cas del Estado de Puebla.

Además, en el cuarto transito-
rio se aclara: Las Licencias y Per-
misos otorgados en términos de 
la Ley para la Venta y Suministro 
de Bebidas Alcohólicas del Esta-
do de Puebla, previo a la entra-
da en vigor del presente Decreto, 
mantendrán su vigencia, debien-
do los establecimientos ampa-
rados por los mismos, ajustar su 
funcionamiento a los horarios 
establecidos en el artículo 20 de 
la mencionada ley.

En los reglamentos munici-
pales, se dispondrá: los Estable-
cimientos deberán suspender la 
venta de bebidas a las dos de la 
madrugada, y deberá salir el úl-
timo cliente máximo 2:30 horas; 
La vigilancia deberá ser con per-
sonal de empresas de Seguridad 
Privada inscritas en el Registro 
Estatal.

Asimismo, los establecimien-
tos deberán contar con circuito 
cerrado de televisión, con graba-
ciones de temporalidad no me-
nor a 30 días; contar con cámaras 
de video, dentro y fuera del esta-
blecimiento, sin que haya los lla-
mados puntos ciegos.

En la ley aprobada y publica-
da, además se establece “A la per-
sona que venda, distribuya, su-
ministre bebidas alcohólicas sin 
la licencia o el permiso corres-
pondiente, fuera de los horarios 
establecidos en la Ley para la 
Venta y Suministro de Bebidas 
Alcohólicas del Estado de Pue-
bla, se le impondrá de seis meses 
a seis años de prisión y multa de 
cien a mil Unidades de Medida y 
Actualización”.

Entra en vigor nueva Ley para 
venta de bebidas alcohólicas
El documento fue publicado en el Periódico Oficial el 
pasado 16 de julio, y se establece que antes de que 
concluyan las administraciones municipales deben 
dejar hechas las adecuaciones a los reglamentos.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen

A partir de este fin de se-
mana, bares, antros y restau-
rantes de la zona metropoli-
tana tendrán que cerrar sus 
puertas a las 2:30 de la madru-
gada, de acuerdo con el nuevo 
horario de venta de bebidas 
alcohólicas en Puebla.

Debido a ello, se modificó 
el horario de funcionamiento 
para los establecimientos que 
venden bebidas embriagan-

tes, sobre todo en Puebla ca-
pital y Cholula donde se con-
centran un importante núme-
ro de antros y bares.

De acuerdo con los nuevos 
lineamientos, los dueños que 
incumplan con esta disposi-
ción se harán acreedores a 
seis años en prisión y multas 
superiores a los 100 mil pesos.

En caso de reincidencia 
previa notificación de la au-
toridad, los establecimientos 
podrían incluso perder sus li-
cencias o permisos.

ANTROS Y BARES DEBERÁN 
CERRAR A LAS 2:30 HORAS
Claudia Aguilar
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El presidente del “Instituto 
Reyes Heroles” del Partido Revo-
lucionario Institucional, Jorge 
Amador, tras señalar que el pro-
ceso electoral y la derrota que-
daron atrás, es el momento de 
aprender la lección, y entender 
que sin el conocimiento de los 
principios que dieron origen al 
tricolor, difícilmente se puede 
ser competitivo, y ahora inicia 
una reconstrucción.

En entrevista con Intolerancia 
Diario, el priista reconoció que se 
pierde militantes cuando se de-
jan de atender, y ahora es el mo-
mento de diseñar una buena es-
trategia, reforzando a través de la 
capacitación, el inculcar los valo-
res, y una ideología.

Aceptó que se ha ido perdien-
do una ideología, el mantenerse 
en un partido por una cuestión 
ideológica, y es algo que no solo 
pasa en el PRI, sino en todos los 
partidos políticos, y a los perso-
najes de la política ya no les in-
teresa más que irse al partido de 
moda, o el que les dé el espacio 
plurinominal.

El presidente del instituto, ex-
presó que el partido tiene que 
adaptarse a los nuevos retos: “En 
el caso del PRI no estamos comu-
nicando al público que queremos 
conquistar, cosa que por ejemplo 
logró MC, con una canción, pero 
sin un tema ideológico, sólo fue 
moda”.

“Ya se acabó la campaña, ya 
pasó de moda la canción, pero 
esta comunicó, y en el análisis se 
aprecia que no tenía un susten-
to ideológico para construir una 
militancia sólida”.

Aclaró que, en el caso de MC, 
o el Verde, no están estructura-
dos, pero el PRI si lo tiene, en sec-
tores, organizaciones nacionales 
y especializadas como el caso del 
instituto, y se puede capacitar en 
todas las vertientes que tienen 
que ver con la política.

Jorge Amador señaló que lo si-
guiente es invitar a toda la gente 
a participar, y enseñarles el aba-
nico de todo lo que tiene que ver 
con el quehacer político para que 
a ciudadanía le vaya bien.

Advirtió además que el par-
tido no debe verse como una 
agencia de colocaciones, ni de 
plurinominales, y no son las 
personas que lo dirigen, y tam-
poco lo que señalan las campa-
ñas negras para desprestigiar al 
partido.

Recordó que los apoyos socia-
les que hoy presume Morena los 
inició el PRI hace 70 años o más, 
y hoy se olvidan de mencionar los 
libros de texto gratuito, el Seguro 
Social, los desayunos escolares, 
el apoyo para el campo, para las 
pequeñas empresas.

Finalmente rechazó que el 
PRI esté muerto, e indicó que se 
ha iniciado la reconstrucción del 
partido.

Debe iniciar recuperación
del PRI, señala Amador
El priista reconoció que se pierde militantes cuando se dejan de atender, y 
ahora es el momento de diseñar una buena estrategia, reforzando a través 
de la capacitación, el inculcar los valores, y una ideología.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Francisco Sánchez / 
Agencia Enfoque

 
La diputada panista Gua-

dalupe Leal Rodríguez, tras se-
ñalar que ella tomó la decisión 
de ser madre a los 17 años de 
edad, no puede criminalizar a 
las mujeres que piensan dife-
rente e interrumpen el embara-
zo, ya que se trata de un acto de 
respeto.

Señaló que el pasado lunes a 
pesar de que ella está a favor de 
la vida, fue uno de los cuatro vo-
tos en abstención por la despe-
nalización del aborto, mientras 
que el resto de la bancada a la 
que pertenece lo hizo en contra, 
pero señaló que uno de los prin-
cipios del partido es el respetar 
la libertad.

Aclaró que cada mujer es di-
ferente, se desarrolla en am-
bientes distintos, muchas ve-
ces con la total falda de opor-
tunidades para poderse 
desarrollar, siendo víctima de 
la violencia desde la niñez, con 

agresiones por parte de su pro-
pio padre.

“Agradezco venir de una fa-
milia amorosa que me educó 
en el ejercicio de mis libertades 
con valores, integridad, respeto 
y amor a Dios”, señaló la legisla-
dora de Acción Nacional.

Y aclaró: “Sin embargo, ello 
no me hace mejor o superior a 
las y los demás; ni me da dere-
cho a juzgar a quienes piensan 
o deciden diferente a mí, por en-
de, me abstengo de criminalizar 
a mujeres, con quienes, como 
todas las mujeres, compartimos 
otras luchas y causas, somos 
hermanas y somos humanas”.

Sostuvo que la actual legis-
latura sí estuvo a la altura de la 
sociedad combatiendo la vio-
lencia hacia las mujeres, ya que 
pudo aprobarse la Ley contra la 
violencia vicaria, le Ley Ácida, 
la Ley Monzón, entre otras.

Manifestó que respeta el vo-
to de los legisladores que lo hi-
cieron a favor, o en contra, por-
que esa es la esencia de un 
parlamento.

Guadalupe Leal, en contra 
de criminalizar a mujeres
Señaló que, a pesar de que está a favor de la vida, 
fue uno de los cuatro votos en abstención por la 
despenalización del aborto, mientras que el resto 
de la bancada a la que pertenece lo hizo en contra.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen

Cumplió un mes que cerró la 
oficina de la Junta Federal de Con-
ciliación y Registro Laboral (CF-
CRL) número 33 en Puebla, sin que 
haya avances para su reapertura.

Frente a la Casa Aguayo, un 
grupo de abogados, se volvie-
ron a manifestar para exigir 
que se quede en Puebla, ya que 
más de 10 mil expedientes están 
detenidos.

“La realidad es que se está 
afectando a miles de personas, 
son 10 mil expedientes que están 
y quieren repartir 8 mil a Tlaxca-
la, los que están en etapas fina-
les, como el laudo”, explicó uno 
de los manifestantes al grito de 
“¡no al cierre!”.

Una comisión fue recibida 
nuevamente por autoridades de 
la Secretaría de Gobernación, 
quienes les explicaron cómo va 
el dialogo con las autoridades de 
la Secretaría del Trabajo federal, 
para evitar el movimiento.

Los abogados laboristas, co-
mo en la sede del gobierno esta-
tal, se manifestaron por diferen-
tes puntos, movilizándose en ve-
hículos particulares en caravana.

Hicieron paradas para protes-
tar en Estrellas del Sur, donde se 
encuentra la casa del gobernador 
del estado, Sergio Salomón Cés-
pedes Peregrina, así como en Ca-
sa Aguayo.

Los autos con cartulinas con 
la exigencia de la reapertura ter-
minaron la protesta en la aveni-
da 31 Poniente, donde se ubican 
las oficinas de la CFCRL que es-

tán resguardadas desde hace un 
mes, para evitar que se lleven 
los documentos de los casos en 
Puebla.

El cierre, afirman, provocará 
un atraso en todos los procedi-

mientos, gastos de traslado para 
ellos y sus clientes, así como in-
certidumbre jurídica.

Afectación a trabajadores

La Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social (STPS), en la 
Junta Federal de Conciliación 
y Arbitraje, informó hace unas 
semanas que entró en vigor la 
desaparición.

Por lo tanto, los expedien-
tes que estén en instrucción pa-

sarán a Tlaxcala, mientras que, 
los que estén en ejecución, lau-
do, dictamen y amparo pasarán a 
manos de las Juntas homologas 
del estado de Oaxaca.

Los abogados, señalaron que 
la medida no se apega a los li-
neamientos de los tribunales la-
borales, en una clara falta sen-
sibilización, ya que muchos de 
los afectados carecen de los re-
cursos económicos e inclusive 
físicos para trasladarse a otro 
estado.

Cumple un mes cerrada la 
Junta Federal de Conciliación 
Frente a Casa Aguayo, un grupo de abogados, 
se manifestaron para exigir que se quede en 
Puebla, ya que más de 10 mil expedientes están 
detenidos.

Jorge Castillo
Fotos Agencia Enfoque
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La Secretaría de Gobernación 
estatal interviene en el conflic-
to entre el ayuntamiento de Te-
camachalco y la cementera Cruz 
Azul, que fue clausurada esta se-
mana por carecer de permisos 
para operar en esta región del 
estado y es señalada por invadir 
598 hectáreas de territorio.

Debido a ello, el titular de 
la dependencia estatal, Javier 
Aquino Limón, y el consejero ju-

rídico, Jonathan Ávalos, tuvie-
ron una reunión con los ediles 
de Tecamachalco, Alfonso Cid 
Machorro; y de Palmar de Bravo, 
Adán Silva Valeriano, así como 
con integrantes de la empresa 
cementera para atender las in-
conformidades y llegar a acuer-
dos con ambas partes.

Uno de los primeros acuer-
dos a los que se llegó duran-
te el encuentro, es que se rea-
lizará una mesa de trabajo con 
la Consejería Jurídica, donde 
se hablará y revisarán los plan-
teamientos tanto de la empre-
sa trasnacional como de los po-
bladores, a fin de llegar una so-
lución “en el marco de la ley con 
respeto a la autonomía de los 
ayuntamientos”.

Fue el 17 de julio cuando el 
ayuntamiento de Tecamachal-

co clausuró un yacimiento de la 
cementera Grupo Cruz Azul, tras 
señalar que no tiene autoriza-
ción para ampliar sus operacio-
nes en este municipio.  

En respuesta, la cemente-
ra anunció que interpondrá un 
amparo en contra del gobierno 
municipal de Tecamachalco, ya 
que argumentó la planta se lo-
caliza dentro de la región de Pal-
mar de Bravo.

Desde su llegada a Puebla, 
campesinos han acusado que 
la cementera genera contami-
nación del agua y daña sus cul-
tivos, incluso han sugerido que 
por su actividad los habitan-
tes comenzaron a enfermarse, 
y que una nave de la cementera 
invade la reserva de la biósfera 
Tehuacán–Cuicatlán.

Interviene Segob en conflicto
con la cementera Cruz Azul 
Se realizará una mesa de trabajo con la Consejería Jurídica, donde se revisarán los planteamientos 
tanto de la empresa trasnacional como de los pobladores.

Claudia Aguilar
Fotos Cortesía

Javier Aquino Limón, y 
el consejero jurídico, 
Jonathan Ávalos, 
tuvieron una reunión 
con los ediles de 
Tecamachalco, 
Alfonso Cid Machorro; 
y de Palmar de 
Bravo, Adán Silva 
Valeriano, así como 
con integrantes de la 
empresa cementera 
para atender las 
inconformidades y 
llegar a acuerdos con 
ambas partes.

CONCILIACIÓN

El pasado 17 de julio 
el ayuntamiento 
de Tecamachalco 
clausuró un yacimiento 
de la cementera 
Grupo Cruz Azul, 
tras señalar que no 
tiene autorización 
para ampliar sus 
operaciones en este 
municipio.

LA CLAUSURA

Derivado de las acciones 
que impulsa el gobierno es-
tatal, hay una Puebla unida, 
igualitaria, con paz social y 
próspera, manifestó el gober-
nador Sergio Salomón duran-
te una gira de trabajo en este 
municipio.  

Al presidir la inauguración 
de la rehabilitación del Parque 
Municipal, así como el otorga-
miento de beneficios para el 

bienestar, títulos de propiedad 
y certificados de construcción 
de espacios educativos, el titu-
lar del Ejecutivo recordó que 

su administración ha priori-
zado el diálogo para atender y 
solucionar las demandas de la 
población.

Indicó que gracias a lo ante-
rior y desde que asumió el car-
go como gobernador, cada uno 
de los 217 municipios tiene 

obra, así como acciones socia-
les para mejorar la calidad de 
vida de sus habitantes.

El secretario de Gobernación 
(SEGOB), Javier Aquino Limón 
recalcó que en Puebla hay un go-
bierno demócrata y que respalda 
a cada uno de las y los presiden-
tes municipales con la finalidad 
de generar acciones conjuntas 
para consolidar el progreso co-
lectivo y la paz social.

La secretaria de Bienestar, 
Elsa Ruíz Betanzos puntualizó 
que la administración que en-
cabeza Sergio Salomón se ocu-
pa porque Puebla sea una en-
tidad de bienestar, incluyente 
y próspera, en donde las fami-
lias poblanas tengan las mis-
mas oportunidades para tener 
una mejor calidad de vida. En 
este sentido, informó que la 
dependencia a su cargo otorgó 
producto lácteo y calentadores 
solares en  Ixcaquixtla.

El alcalde de Ixcaquixtla, 
Santiago Miranda de Aquino 
reconoció al gobernador Ser-
gio Salomón por promover un 
gobierno presente y coadyu-
var con el municipio en men-
ción para que las y los habitan-
tes tengan mejores condicio-
nes de vida.

Puebla es unida y próspera, 
asegura Sergio Salomón
En Ixcaquixtla, el mandatario presidió la inauguración de la rehabilitación del Parque Municipal, así como el otorgamiento de 
beneficios para el bienestar, títulos de propiedad y certificados de construcción de espacios educativos.

Redacción
Fotos Cortesía
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La virtual presidenta electa 
de México, Claudia Sheinbaum, 
presentó hoy jueves a tres jóve-
nes que se integrarán a su gabi-
nete de Gobierno a partir del 1 de 
octubre próximo.

En conferencia de prensa, 
desde el Museo Interactivo de 
Economía (MIDE), en la Ciudad 
de México, la futura presidenta 
ratificó a Marath Baruch Bola-
ños para la Secretaría del Traba-
jo y Previsión Social, a Josefina 
Rodríguez Zamora para la Secre-
taría de Turismo y a Claudia Cu-
riel de Icaza como titular de la Se-
cretaría de Cultura.

La trayectoria
Baruch, de 38 años, cataloga-

do por Sheinbaum como un “jo-
ven brillante”, es licenciado en 
Relaciones Internacionales y tie-
ne estudios de maestría en Es-
tudios Latinoamericanos por la 
Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM).

De igual forma, la futura pre-
sidenta sostuvo que, aunque Cu-
riel de Icaza, de 45 años, “es muy 

joven”, tiene gran experiencia 
profesional en el campo de la cul-
tura y es egresada de la Licencia-
tura en Historia por la UNAM.

En tanto, Rodríguez Zamo-

ra, de 35 años, fue calificada por 
Sheinbaum como una joven 
“creativa”, que desde 
2021 se desempe-
ña como titular 
de Turismo del 
estado de Tlax-
cala (centro), 
donde creó la 
marca “Tlax-
cala sí existe” 
y “Tlaxcala 
brilla”.

Restan mandos
Hasta el momento, la virtual 

presidenta electa ha anuncia-
do a quienes estarán al frente de 
algunos ministerios, como el de 
Educación, de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana, de Salud, en-
tre otros, pero aún faltan los fu-
turos ministros de la Defensa y 
Marina, que serán anunciados 
hasta septiembre.

Claudia Sheinbaum incluye 
a tres jóvenes en su gabinete
Josefina Rodríguez Zamora, de 35 años, fue calificada como una joven “creativa”; desde 2021 se desempeña como titular de 
Turismo del estado de Tlaxcala, donde creó la marca “Tlaxcala sí existe” y “Tlaxcala brilla”.

Xinhua
Foto Cortesía

Sheinbaum, de 62 años, ganó las elecciones 
presidenciales del pasado 2 de junio con una 
amplia ventaja frente a sus contendientes y 
asumirá el cargo el próximo 1 de octubre. 

PRÓXIMO GOBIERNO

EDICTO 
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
JUZGADO MUNICIPAL DE LO CIVIL Y PENAL DE SAN MARTIN TEXMELUCAN, PUEBLA.
SE CONVOCA A TODO INTERESADO. 
Por disposición Juez Municipal de lo Civil y Penal de San Martin Texmelucan, Puebla, expediente 125/2023, 
relativo al Juicio de RECTIFICACIÓN DE ACTA DE NACIMIENTO, en contra Juez del Registro del Estado Civil de 
San Salvador El Verde, Puebla, promueve CONCEPCIÓN PÉREZ IBARRA, en cumplimiento al auto de fecha vein-
tinueve de marzo del año dos mil veintitrés, en donde aparece con el nombre de CONCEPCION PEREZ IBARRA 
encontrándose el apellido “IBARRA” de la inscrita remarcado, por lo que deberá declararse que el nombre 
correcto es CONCEPCIÓN PÉREZ IBARRA, por otro lado en el apartado de lugar de nacimiento se asentó de ma-
nera incorrecta “EN EL MISMO LUGAR”, siendo lo correcto “SAN MARTIN TEXMELUCAN, PUEBLA y por último en el 
apartado de nombre del padre “SALVADOR PÉREZ se encuentra remarcado debiendo quedar “SALVADOR PÉREZ, 
lo anterior es necesario para subirla a plataforma, dar vista a todas aquellas personas que se crean con dere-
cho a contradecir la demanda, para que en termino de tres días, contados a partir del día siguiente de la última 
publicación, se presenten ante esta autoridad a contradecir demanda, apercibiendo a dichas partes que de no 
hacerlo se les tendrá por contestada la demanda en sentido negativo y las notificaciones subsecuentes, aun 
las de carácter personal se les hará por lista, se continuara con el procedimiento, queda traslado compuesto 
de la demanda, documentos anexos y auto admisorio de fecha veintinueve de marzo del año dos mil veintitrés, 
disponible en Secretaria de este Juzgado.
SAN MARTÍN TEXMELUCAN, PUEBLA, A TRECE DE ABRIL DE DOS MIL VEINTITRES. 
DILIGENCIARIA NON 
LICENCIADA ANA KAREN MÁRQUEZ ANGUIANO.

EDICTO 
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
JUZGADO MUNICIPAL DE LO CIVIL Y PENAL DE SAN MARTÍN TEXMELUCAN, PUEBLA.
A QUIENES SE CREAN CON DERECHO: 
Por disposición Juez Municipal de lo Civil y Penal de San Martín Texmelucan, Puebla, ordenado mediante 
auto de fecha veintisiete de mayo del año dos mil veinticuatro, dictado dentro del expediente 210/2024 
JUICIO ESPECIAL DE RECTIFICACIÓN DE NACIMIENTO, promueve ANA MARÍA PAZ DORANTES en contra Juez 
del Registro del Estado Civil de las personas San Martín Texmelucan, Puebla, y todo aquel que se crea con 
derecho, respecto a la rectificación del Acta de Nacimiento número 951, libro 3 con fecha de registro 11 de 
julio de 1960, a fin de aceptar como nombre correcto el de ANA MARÍA PAZ DORANTES, no así como apare-
ce de forma incorrecta ANA MARÍA DORANTES; asentar en el apartado lugar de nacimiento SANTA MARÍA 
MOYOTZINGO, SAN MARTÍN TEXMELUCAN, PUEBLA, no así como aparece de forma incorrecta EN SU CITADO 
DOMICILIO; y en el apartado de fecha de nacimiento 17 de febrero de 1960 no así como aparece de forma 
incorrecta 17 DE MARZO DEL AÑO ACTUAL; dar vista a todas aquellas personas que se crean con derecho a 
contradecir la demanda, para que en término de tres días, contados a partir del día siguiente de la última 
publicación, se presenten ante esta autoridad a contradecir demanda, apercibiendo a dichas partes que de 
no hacerlo se les tendrá por contestada la demanda en sentido negativo y las notificaciones subsecuentes, 
aun las de carácter personal se les hará por lista, se continuara con el procedimiento, queda traslado com-
puesto por auto de fecha veintisiete de mayo del año dos mil veinticuatro, dictado dentro del expediente 
citado expediente y demanda anexos, disponible en Secretaría de este Juzgado. 
San Martín Texmelucan, Puebla, a los nueve dias del mes de julio de dos mil veinticuatro. DILIGENCARIA
LICENCIADA GUADALUPE ROMERO FLORES

La educación es la única vía 
y camino para el progreso de 
las próximas generaciones, por 
ello el gobierno estatal impulsa 
un programa de fortalecimiento 
para todos los niveles, desde bá-
sico hasta educación superior, 
sostuvo el titular del Ejecutivo, 
Sergio Salomón.

En Puebla, la educación está 
fortalecida: Sergio Salomón
El gobernador calificó al BINE como una institución de excelencia académica, cuyas aportaciones 
han sido trascendentales para la sociedad y Puebla

Resacción
Fotos Cortesía

Hoy en día es 
una de las escue-

las más prestigiosas de 
nuestro país, de la que 
han egresado miles de 
maestras y maestros que 
en la actualidad contri-
buyen con el desarrollo 
educativo de la entidad”.

Lo anterior lo expuso al en-
cabezar la ceremonia de gra-
duación generación 2020 – 
2024 “Mtra. Elia Peregrina Ma-
rín” del Benemérito Instituto 
Normal del Estado (BINE), inte-
grada por 558 egresados: 546 de 
licenciaturas en Educación Ini-
cial, Educación Preescolar, Pri-
maria, en Enseñanza y Apren-
dizaje en Telesecundaria, en 
Educación Física y en Inclu-
sión Educativa; tres de maes-
tría en Educación de la Activi-
dad Física, Deporte y Salud; y 
nueve de doctorado en Cien-
cias de la Educación.

Sergio Salomón calificó al 
BINE como una institución de 
excelencia académica, cuyas 
aportaciones han sido trascen-
dentales para la sociedad y pa-
ra Puebla: “hoy en día es una de 
las escuelas más prestigiosas 
de nuestro país, de la que han 
egresado miles de maestras y 
maestros que en la actualidad 
contribuyen con el desarrollo 
educativo de la entidad”, dijo.

558 egresados
546 licenciados
    3 maestrías
    9 doctorados

LOS RESULTADOS
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Puebla se convirtió en el ter-
cer estado de la república con 
más casos de ciberacoso en redes 
sociales como Facebook y What-
sApp a la población de 12 años de 
edad y más, así se aprecia en los 
datos del Módulo sobre Cibera-
coso 2023, publicados por el Ins-
tituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi), el que destaca 
un incremento del 13.6 por ciento 
de aumento de casos en Puebla.

Detalla el estudio que 569 mil 
505 mujeres de 12 años y más en 
Puebla se enfrentaron a situacio-
nes de ciberacoso en 2023, lo que 
representa el 26.6 por ciento del 
total de casos en la entidad.

La mayoría de las víctimas fue-
ron mujeres, con más de 569 mil 
casos, mientras que los hombres 
reportaron 436 mil 139 casos, 
equivalente a 23.1 por ciento.

De este modo, un millón 4 mil 
644 personas en la entidad po-
blana vivieron alguna agresión 
digital.

Las estadísticas señalan al 
estado de Durango, con más ca-
sos con 28.8 por ciento; segun-
do lugar de Oaxaca, con 25.5 por 
ciento y en tercero Puebla, con 
25% de encuestados que han su-
frido este tipo de problemas.

Los de menor incidencia son 
Guerrero, con 17.4 por ciento, así 
como Sinaloa y Ciudad de Méxi-
co, que ambos sufrieron un 17.6 
por ciento de acoso.

Los poblanos cuentan con 
escolaridad de nivel básico y 
en promedio navegan 5.1 horas 
diarias por internet, lo que de-
jó a la entidad en el 25 lugar a 
nivel nacional, según el estudio 
del Inegi.

Respecto al 22 por ciento que 
se registró en 2022 el estado de 
Puebla en este tipo de acoso, re-
presentó un incremento del 
13.6%, según las estadísticas.

A nivel nacional, la estadís-
tica señala que el 35.9 por cien-
to de las personas encuestadas 
vivieron ciberacoso mediante 
identidades falsas, mientras que 
33.3% recibió mensajes ofensi-
vos y 26 por ciento recibió con-
tenido sexual a través de Face-
book, WhatsApp y llamadas de 
teléfono celular.

Durante 2023, 61.7 por ciento 
de las víctimas desconocían a la 
persona acosadora; 23.4 por cien-
to identificó sólo a personas co-
nocidas y 14.8 por ciento seña-
ló haber sufrido ciberacoso tan-
to de personas conocidas como 
desconocidas.

De la población de 12 años y 
más víctima de ciberacoso, 67.3 
por ciento tomó como acción 
bloquear personas, cuentas o 
páginas; 12.2 por ciento optó por 
ignorar o no contestar y 11.1 por 
ciento eliminó la publicación, el 
mensaje o video.

Puebla, tercer lugar en 
ciberacoso en el país
Hay un incremento del 13.6 por ciento de aumento de casos, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía.

Jorge Castillo
Fotos Es Imagen

El ciberacoso es un 
delito que puede tener 
graves consecuencias 
para las víctimas, por 
lo que es fundamental 
tomar medidas para 
prevenir y combatir 
este tipo de violencia. 
Se recomienda que 
las autoridades y los 
ciudadanos trabajen 
juntos para crear un 
entorno seguro y 
respetuoso, en el que 
todos puedan utilizar 
las tecnologías de la 
información sin temor 
a ser víctimas de 
ciberacoso.

EL DATO

“Más de 20 años pasaron pa-
ra que esta obra se hiciera reali-
dad gracias a un gobierno sensi-
ble que si hace las cosas pensan-
do en la gente y en dar respuesta 
a sus necesidades”, señalaron ha-
bitantes de Xiutetelco al recibir 
del presidente municipal, Balta-
zar Narciso Baltazar, la obra de 
pavimentación que comunica a 
Xiutetelco con Jalacingo, Vera-
cruz y que tendrá funciones de li-
bramiento, desahogando el tráfi-
co en una de las vialidades más 
antiguas de la región.

Esta obra de pavimentación 
con concreto hidráulico de la ca-
lle Camino Viejo entre calle Mi-
guel Negrete y límites del munici-
pio, ya cuenta con 270 metros de 
longitud por 6 metros de ancho 
y se logró tras realizar una exca-
vación, compactación de terreno, 
construcción de base hidráulica, 
la colocación de concreto hidráu-
lico con guarniciones.

“Estamos completos, jamás 
hubiéramos pensado que tantos 
beneficios se harían realidad en 
esta sección”, fueron las palabras 
de Candelario Julián Pérez, a re-

presentación de los habitantes 
de la sección segunda, tras reci-
bir la nueva obra de pavimenta-
ción con concreto hidráulico de 
la calle Camino Viejo.

Candelario Julián reconoció 
que, con esta obra, se suman a 
las muchas acciones que el pre-
sidente municipal, Baltazar Nar-
ciso Baltazar, en tan solo tres 
años de su gestión, ha concreta-
do a favor de la comunidad.

“Queríamos vialidades, es-
cuelas, drenaje, pavimentación 
y hoy estamos en las alturas, es-
tamos beneficiados al cien por 
ciento y tenga por seguro que 
pasarán los años y siempre le 
vamos a agradecer el haberle 
cambiado la vida a nuestra re-
gión”, refirió.

Por su parte, el presidente mu-
nicipal, Baltazar Narciso Bal-
tazar, aseguró que en la admi-
nistración que concluye, con-
templando tan solo la sección 
segunda, se rebaso más de 30 mi-
llones de pesos que fueron apli-
cados en los tres años de gestión.

Con acciones como esta, la 
presente administración se ha 
caracterizado y distinguido por 
incrementar los resultados, toda 
vez que a la fecha está logrando 
dos veces más lo que ha hecho 
una administración de los ante-
riores trienios.

“Esto se lo debemos al pueblo 
que nos dio la oportunidad de go-
bernar, al Gobernador del Estado, 
así como a todo el equipo de tra-
bajo. Estamos cerrando y faltan 
muchas obras por inaugurar y so-
lo les digo que cuando hay dispo-
nibilidad y cuando se quieren ha-
cer las cosas, se logran”, añadió.

Baltazar Narciso recordó que, 
gracias al voto ciudadano, hay 
un proceso de continuidad en el 
Gobierno Municipal y por eso, la 

historia va a continuar, conside-
rando que hay muchos proyectos 
“y les vamos a demostrar que lo 

que hicimos bien, lo vamos a ha-
cer mejor”, agregó.

En cuanto a obra pública, 
destacó que entre las acciones 
por concretar se encuentra la 
próxima unidad deportiva, la 
clínica municipal que se prevé 
construir a un lado del banco 
de bienestar, entre otras accio-
nes que incluso ya han sido pre-
sentadas al Gobierno del Estado 
y ya se tienen contempladas en 
beneficio social.

“En Xiutetelco atendemos 
las demandas ciudadanas” 
270 metros de vialidad son los que entrega Baltazar Narciso a la sección segunda, donde ya se han 
ejercido más de 30 millones de pesos tan solo en tres años de gestión.

Redacción
La titular del DIF 
Municipal, Reyna 
Córdova Córdova, 
cerró con broche 
de oro el evento 
tras anunciar que el 
próximo miércoles 
serán entregadas 
despensas de diversos 
programas sociales, 
por lo que se convoca 
a los beneficiarios a 
acudir a la comunidad 
de San Francisco, en la 
calle 5 de febrero.

TOME NOTA
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En un esfuerzo coordina-
do para combatir el dengue en 
Puebla, el gobierno del Estado, 
a través de la Secretaría de Sa-
lud, capacitó a un grupo de “Ser-
vidores de la Nación”, de la Se-
cretaría de Bienestar federal, 
para realizar acciones de lim-
pieza, prevención y contención 
del dengue con brigadas que re-
corrieron casa por casa de la co-
munidad de Teacalco de Doran-
tes, en este municipio.

La subdirectora de Vigilan-
cia Epidemióloga de la Secreta-
ría de Salud, Ruth Espinosa Me-
rino explicó que Huaquechula 
es el tercer municipio de todo el 
estado con más casos de dengue 
y por ello intensifican las accio-
nes casa por casa para contener 
la enfermedad.

El jefe de la Jurisdicción Sa-
nitaria 5 con cabecera en Hue-
jotzingo, Javier Pedraza Ma-

yoral, resaltó que el mosco del 
dengue busca el agua limpia y 
potable para reproducirse, por 
lo que es importante eliminar 
cualquier espacio de acumula-
ción de agua en patios y azoteas, 

ya que incluso el agua que queda 
dentro de una corcholata puede 
ser propicia para la reproduc-
ción del mosquito transmisor.

Durante la capacitación, per-
sonal de Vectores dotaron de in-
formación a los “Servidores de la 
Nación” sobre el ciclo biológico 
del mosquito, las características 
para identificar criaderos, los 
procedimientos para eliminar-
los y acciones de promoción a la 
salud a fin de que ellos su vez la 
repliquen entre los habitantes 
de la comunidad para cerrar pa-
so a la enfermedad.

PERSONAL DE LA SECRETARÍA DE SALUD REALIZA CAPACITACIÓN EN HUAQUECHULA

Refuerzan las acciones para 
prevenir y contener el dengue
Redacción

Al corte del 17 de julio, 
suman 807 casos de 
dengue acumulados 
en 2024, de los 
cuales el 58.7 por 
ciento se concentra 
en los municipios de 
Izúcar de Matamoros, 
Huaquechula, Chietla, 
Ajalpan y Acteopan.

EL APUNTE
La Feria de Atlixco 2024 se 

desbordó de alegría y entusias-
mo, al registrar un lleno total 
durante la esperada presenta-
ción de “El Yaki y El Juanma”, 
atrayendo a miles de asistentes 
que se dieron cita en el Centro 
de Convenciones para disfrutar 
de un espectáculo inolvidable.

La combinación del carisma 
de “El Yaki” y la contagiosa ri-
sa de “El Juanma” prometía un 
show memorable, y no decep-
cionó; previo al concierto, artis-
tas locales abrieron este espec-
táculo, mientras los famosos 
cantantes convivían con sus se-
guidores. Ambos mencionaron 
disfrutar de esta tierra mágica, 
la cual describieron como segu-
ra y tranquilidad para disfrutar 
en familia. Por su parte, la presidenta 

municipal, Ariadna 
Ayala, reconoció la la-
bor de los dos cantan-
tes, que, sin duda, tra-
jeron variedad a la Fe-
ria de Atlixco, con un 
impacto positivo en la 
economía local, des-
tacando que este pro-
yecto es un espacio 
de convivencia y ce-
lebración que une a la 
comunidad.

La presidenta municipal, 
Ariadna Ayala, reafirmó su com-
promiso con el bienestar de los 
atlixquenses al entregar una se-
rie de obras enfocadas en el de-
sarrollo social y la mejora de la 
movilidad en San Isidro Huilote-
pec, así como en las colonias La 
Carolina y Cabrera.

“Estamos trabajando en 
obras con sentido social para 
hacer de Atlixco el mejor lugar 
para vivir. Nuestro objetivo es 
transformar la ciudad y atender 
las necesidades de nuestra co-
munidad”, afirmó la alcaldesa.

Los trabajos en San Isidro 
Huilotepec contemplaron la 
construcción de pavimento con 
adoquín en un área de 607.26 
metros cuadrados, guarnicio-
nes, banquetas, además de ár-
boles, para beneficio de más de 
mil 600 habitantes.

Mientras tanto, en la colonia 
Carolina, Ariadna Ayala inaugu-
ró la rehabilitación con carpeta 
asfáltica de la calle 5 de Febre-
ro, una vialidad de 544.76 me-
tros cuadrado que brinda me-
jor acceso a más de 100 vecinos; 
por último en la colonia Cabre-
ra, se dieron inicio a los trabajos 
de ampliación de alumbrado pú-
blico de la avenida Hebreos del 4 
de Mayo.

REGISTRA LLENO TOTAL LAS PRESENTACIONES DEL YAKY Y JUANMA EN EL RECINTO

Continúa con 
éxito la Feria 
Atlixco 2024
Redacción

Además del show, los 
asistentes disfrutaron 
de una variedad de 
atracciones y stands 
gastronómicos, que 
complementaron la 
experiencia. Desde 
antojitos típicos hasta 
artesanías locales, en 
un ambiente festivo 
que resaltó la riqueza 
cultural de la región, 
prometiendo más 
sorpresas en los 
próximos días.

A DESTACAR

Ariadna Ayala inaugura
nuevas pavimentaciones 

Las obras benefician a 
familias de San Isidro 
Huilotepec; además 
de las colonias La 
Carolina y Cabrera.

EL DATO
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La administración del Gobier-

no de la Ciudad controlará el ac-
ceso de personas al Palacio Mu-
nicipal, a través de un par de “re-
hiletes”, como si se trataran del 
ingreso a un supermercado; ade-
más de los policías que diariamen-
te se encuentran en la entrada.

El gobierno morenista del pa-
sado, durante sus últimos días, 
instaló unas puertas de cristal 
que fracasaron porque más de 

una persona rompió los vidrios. 
Fue el 23 de octubre de 2019, du-
rante la gestión de Claudia Ri-
vera Vivanco, que se instalaron 
unas puertas de cristal que no 
duraron ni 24 horas; el motivo, 
una persona que ingresó no vio 
el cristal y rompió la estructura, 
sin causarle daños.

En menos de un lustro, será la 
segunda intentona de controlar 
el ingreso al inmueble público en 
la historia del Palacio Municipal.

Ahora, dependerá de la próxi-
ma administración, la cual enca-
beza José Chedraui Budib, si lo 

mantiene o durante sus primeros 
días manda desinstalar esos “re-
hiletes”, los cuales rompen con 
la estructura colonial de Palacio 
Municipal.

Personal que labora en la ad-
ministración municipal preci-
só que deberá ser la Gerencia del 
Centro Histórico la que inmedia-

tamente retire esas estructuras 
metálicas, por romper con el pa-
norama colonial del inmueble 

mandado a construir por el pre-
sidente de México, Porfirio Díaz 
Morí.

Instalan par de rehiletes para 
ingresar al Palacio Municipal
José Antonio Machado
Fotos Es Imagen

Con la instalación de los torniquetes, a decir de la 
autoridad municipal, se busca tener el control de las 
personas que ingresan al inmueble, debido a que se 
ha mantenido mayor afluencia de turistas y poblanos 
al centro de Puebla con motivo de las vacaciones.

A DETALLE

La policía de Puebla capital 
está capacitada, cuenta con tec-
nología global para desarrollar 
su trabajo y cuenta con todos 
los exámenes de confianza soli-
citados por el gobierno de la Fe-
deración, recapituló, nuevamen-
te, el alcalde Adán Domínguez 
Sánchez, después de anunciar 
que la Academia de Policía, con-
tinuará graduando más muni-
cipales para fortalecer al máxi-
mo los cuerpos de seguridad del 
Ayuntamiento.

Además, recordó que este 
gobierno de la ciudad ha reali-
zado una inversión sin prece-
dentes a nivel nacional, conso-
lidando a la policía de Puebla 
capital, pero también rehabili-
tado integralmente los inmue-
bles que ocupan para mejorar 
sus funciones.

Comentó que esta adminis-
tración municipal ha rehabilita-
do integralmente las comisarías 
Norte y Sur, la edificación de un 
nuevo campo de entrenamien-
to de la Academia de Policía, el 
campo virtual de tiro, el funcio-
namiento de dos mil cámaras de 
vídeo-vigilancia que se reforza-

rán con entrega de más videocá-
maras en los días subsiguientes, 
además, anunció, la entrega de 
un stand de manejo virtual para 
que los policías y cadetes apren-
dan a manejar con cualquier tipo 
de presión y drones a los unifor-
mados para que hagan su traba-
jo de manera adecuada.

Bajo ese panorama, refrendó 
que la inversión de este gobier-
no en seguridad, supera los 800 
millones de pesos, recurso, que 
se notará también con la entrega 
del inmueble nuevo a donde ope-
rará la DERI, además de las ca-
si 400 patrullas entregadas me-
ses atrás. 

Los buenos resultados en ma-
teria de seguridad que ha teni-
do el Ayuntamiento de Puebla, 
insistió, derivan de la estrategia 
de ofrecer todas las facilidades a 
los policías para que desarrollen 
bien sus labores y recibir el mejor 
salario de policías en los 217 mu-
nicipios de la entidad, al ser los 
mejor pagados.

Ante esta perspectiva, acen-
tuó que se le debe de preguntar 
a las autoridades de los munici-
pios que señaló, el secretario de 
gobernación Javier Aquino, so-
bre la relajación de sus policías.

“Habría que preguntarles a los 
municipios, al propio secretario 
de Gobernación. No es el caso de 
la ciudad de Puebla, no es el ca-
so del municipio de Puebla, no-
sotros tenemos una policía equi-
pada, capacitada y con exámenes 
federales al día, con las normati-
vas que señalan que tienen que 
tener, el control de confianza al 
día, específicamente es un tema 
que hemos trabajado de manera 
adecuada para tener los buenos 
resultados inseguridad este go-
bierno, sí tiene rumbo y sabemos 
por dónde vamos”, refirió.

“Policía de Puebla 
sí está capacitada”
Los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana cuentan con 
tecnología para desarrollar su trabajo, tiene sus exámenes de confianza 
para dar buenos resultados, sostiene el acalde.

José Antonio Machado
Fotos Agencias Enfoque 

El alcalde Adán Domínguez aseguró que la actual 
administración está comprometida con la seguridad 
del municipio de Puebla 24/7, recalcando que no ha 
bajado la guardia en el tema de seguridad y que aún 
van a graduar a más policías.

EL DATO

El banco de proyectos que 
hereda el gobierno de la ciu-
dad a las próximas autoridades, 
quienes tomarán el control del 
ayuntamiento a partir del 15 de 
octubre, tendrán recursos del 
Fondo de Aportaciones para la 
Infraestructura Social Munici-
pal y de las Demarcaciones Te-
rritoriales del Distrito Federal 
(Faismun) para desarrollar los 
proyectos, advirtió el alcalde, 
Adán Domínguez Sánchez.

Además, subrayó que en es-
te momento no existe ningún 
problema de saturación en el 
Panteón Municipal y no se tie-
ne la necesidad de pensar en 
la construcción de un nuevo 
camposanto.

Será durante las próximas 
reuniones de transición con 
las autoridades electas a donde 
abordará los temas de las obras 
que se dejarán para que las de-
tonen sin problemas, porque el 
recurso ya existe.

Fue el nueve de junio pre-
vio, cuando el secretario de In-
fraestructura y Movilidad, Ed-
gar Vélez Tirado, reveló que hay 
15 obras las que arropan al ban-
co de proyectos, con sus respec-
tivos expedientes integrados.

Ese mismo día indicó que los 
proyectos se engloban a una se-
rie de pavimentaciones, ade-
más de una línea de construc-
ción verde que ya existe, acom-
pañados por algunos parques 
que ya están en funciones.

Recordó que el gobierno de la 
ciudad no dejará obras incon-
clusas ni pendientes.

Domínguez Sánchez refren-
dó que este gobierno no solo de-
jará un banco de proyectos, co-
mo normalmente suele ocurrir, 
sino también el recurso para la 
ejecución.

“Sobre el banco de proyectos 
que vamos a trabajar con la ad-
ministración entrante, dejare-

mos proyectos, pero, además, 
dejamos recursos Faismun pa-
ra que inicien con la ejecución 
de los proyectos de manera 
inmediata”.

Respecto al Panteón Muni-
cipal, el alcalde comentó que 
se encuentran en buenas con-
diciones, derivado del mante-
nimiento rehabilitación que le 
han dado durante estos casi tres 
años de trabajo.

Acentuó que el horno crema-
torio, al funcionar adecuada-
mente, después de que tuvo su 
rehabilitación integral, ha ser-
vido de mucha ayuda porque 
así se evita la saturación del 
camposanto.

El horno crematorio cuan-
do el gobierno de la ciudad en 
transmisiones únicamente fun-
cionaba una de sus partes por-
que en la administración mo-
renista del pasado lo usó, pero 
nunca le dio mantenimiento.

“Comentar que el panteón 
municipal está en servicio de 
operación regular y adecuada, 
al crematorio se le ha dado el 
mantenimiento adecuado pa-
ra que opere de manera ade-
cuada, y no hemos tenido en 
este momento ningún proble-
ma, ningún asunto ni ningu-
na necesidad de pensar en otro 
panteón”.

El edil se compromete a no dejar obras inconclusas 
ni pendientes

Heredaremos recursos para 
proyectos: Adán Domínguez 

José Antonio Machado Sobre el banco 
de proyectos que 

vamos a trabajar con la 
administración entran-
te, dejaremos proyectos, 
pero, además, dejamos 
recursos Faismun para 
que inicien con la ejecu-
ción de los proyectos de 
manera inmediata”.

Adán Domínguez



Ataque en casino conecta 
con cinco hechos delictivos 

El grupo armado que irrumpió y mató a dos hom-
bres al interior de un Casino en Lomas de Angelópolis, 
perteneciente al municipio de San Andrés Cholula, es-
tá relacionado con al menos cinco hechos delictivos 
cometidos en la zona metropolitana de Puebla, infor-
mó la Fiscalía General del Estado (FGE).

En conferencia de medios, la institución señaló que 
los responsables del doble crimen tienen vínculos con 
el ataque cometido contra el bar Cronos de la carrete-
ra federal Puebla- Tehuacán, en el municipio de Amo-
zoc, con un homicidio en San Miguel Canoa y otro en 
Periplaza.

El fiscal Especializado en Investigación de los 
Delitos De Desaparición Forzada de Personas y 
Desaparición Cometida por Particulares, Alejandro 
García Badiola, mencionó que los dos hombres ase-
sinados fueron identificados como Alberto N. de 35 
años de edad y Alexis N., alias “El Jaguar” de 28 años 
de edad.

Además, indicó que las dos mujeres que resultaron 
heridas de bala, quienes eran clientes, fueron dadas 

Antonio Rivas
Fotos Es Imagen 
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Asesinato de Ricardo Antonio fue 
premeditado y no por un choque

Vapeadores, un peligro para 
los ciudadanos: Tabe García

La privación ilegal de la libertad de Ricardo 
Antonio Meneses Hernández, el automovi-
lista desaparecido tras chocar en su camio-
neta en la colonia Ampliación Reforma Sur, 
fue premeditada con la finalidad de asesi-
narlo, señaló la Fiscalía General del Estado 
(FGE).
Sobre el caso, el titular de la institución Gil-
berto Higuera Bernal, mencionó que con el 
análisis de videos que captaron las cámaras 
de seguridad se pudo conocer que los suje-
tos chocaron su unidad para que saliera de 
su casa y lo privaran de la libertad.
Sin embargo, aseveró que no se pueden ha-
cer conjeturas sobre el móvil del ataque, por 
lo que investigan todas las actividades de la 
víctima para esclarecer el hecho.
También se confirmó que el torso hallado en 
la funda de un asiento de vehículo la sema-
na pasada en la carretera federal Libres-Al-
tazayanca, en la zona limítrofe entre Pue-
bla y Tlaxcala, corresponde al de Ricardo 
Antonio.
Sobre el caso, el fiscal Especializado en In-
vestigación de los Delitos De Desaparición 
Forzada de Personas y Desaparición Co-
metida por Particulares, Alejandro García 
Badiola, confirmó que un vehículo Versa 
con tres ocupantes chocaron su camione-
ta RAM, esperaron a que saliera Ricardo, 
quien al reclamar que le pagaran los daños 
ocasionados, escaparon, por lo cual los 
persiguió.
Con el análisis de las cámaras se estableció 
que después de dos calles, desde otra ca-
mioneta oscura dispararon en contra de Ri-

cardo, quien al esquivarla impactó un auto-
móvil que estaba estacionado, avanzó tres 
cuadras más y se impactó con el camellón 
en el bulevar Esteban de Antuñano y la 17 
Poniente.
Ricardo descendió de su camioneta y corrió 
donde un vehículo de color gris, le cerró el 
paso y corrió a otra calle donde una camio-
neta marca Chevrolet, lo alcanzó de la que 
descendieron sujetos con armas largas y lo 
privaron de la libertad con dirección a la au-
topista México -Puebla.
Las autoridades identificaron tres vehículos 
que se separaron, mientras la unidad en la 
que llevaban a Ricardo, siguió su camino.
La camioneta de Ricardo tenía 39 impactos 
de arma de fuego, además de manchas he-
máticas. Las indagatorias continúan en bús-
queda del resto del cadáver del joven.
Ayer, parte de sus restos son velados en 
la agencia funeraria Valle de Los Ángeles, 
de la ciudad de Puebla, donde acudieron 
sus amigos y familiares para darle el último 
adiós.
 (Antonio Rivas)

El director de Protección contra Riesgos Sa-
nitarios de la Secretaría de Salud, Luis Alejan-
dro Tabe García, mencionó que está prohibi-
do el consumo de los vapeadores debido a 
los daños y efectos secundarios que causan 
a la salud, más aún si tienen THC, los daños 
son más severos a nivel neuronal. 
“Fomentar el no consumo de estos produc-
tos es lo más importante que podemos hacer 
en conjunto”, dijo.
Además, el funcionario puso de relieve que 
están prohibidos.
“Es impresionante el daño que causan y hoy 

podemos decir que generan problemas en 
boca, pulmón, ojos, nariz, arterias y corazón”, 
refirió.
El especialista aseguró que, si a los “vapes” 
se les agrega marihuana, el daño es más se-
vero a nivel neuronal. 
“Lo peor es que le están pegando a niños y 
adolescentes; hay que fomentar el no usar 
estos productos, todas las semanas hace-
mos operativos para recolectarlos y destruir-
los, pero no hemos encontrado con marihua-
na”, indicó.
 ( Redacción)

LOS RELACIONAN CON EL ASESINATO DE UN MANDO POLICIACO EN PERI PLAZA

de alta y están fuera de peligro, mientras el hombre he-
rido se reporta estable en un hospital.

También señaló que la mujer que fue privada de la 
libertad por los sujetos armados no ha sido localizada, 
por lo que trabajan en su búsqueda, a pesar de que no 
existe una denuncia por su plagio.

La Fiscalía General del Estado informó que encon-
tró el pasado 11 de julio en Santa Clara Ocoyucan, dos 
vehículos abandonados; una camioneta con medios 
de identificación alterados y otro automóvil, ambos 
con placas de circulación del Estado de México.

Por otra parte, confirmó que los dos ejecutados 
tenían armas de fuego, pero sólo encontraron una de 
ellas.

García Badiola aseveró que las seis armas utiliza-
das para el ataque en el Casino tienen corresponden-
cia pericial con otras cinco investigaciones tales como 
el ataque cometido en el bar Cronos en Casa Blanca, 
Amozoc en junio de 2023, el cual dejó cinco personas 
asesinadas.

El segundo hecho con el que tienen relación es un 
homicidio el 23 de octubre de 2023 en San Miguel Ca-
noa, cuyas seis víctimas del ataque fueron relaciona-
das con actividades de narcomenudeo, con orden de 
aprehensión vigente.

El tercer hecho fue el homicidio de un agente de la 
Policía Estatal el 26 marzo de 2024 en Periplaza.

El cuarto hecho fue el 22 de abril, tras una detención 
en flagrancia por elementos de la FGE de dos hombres 
relacionados con un enfrentamiento con elementos 
estatales, y una más originaria de Jalisco por lo que los 
tres fueron vinculados a proceso.

El último caso es por homicidio, homicidio en grado 
de tentativa en la colonia Loma Linda de la capital po-
blana registrado en un taller automotriz el 13 de marzo 
de 2024.

Por su parte, Gilberto Higuera Bernal destacó la tar-
danza con la que actuó la policía municipal de San An-
drés Cholula, tratándose de una zona comercial donde 
se encontraban muchos ciudadanos.



En actividad por la jornada 4 del Apertura 2024, el Club Puebla repite esta noche en el Estadio Cuauhtémoc para 
recibir a los Rojinegros del Atlas, que han tenido un inicio de campeonato más que aceptable. El duelo ante los ta-
patíos no pinta sencillo, pues vienen de obtener una victoria la jornada anterior y buscan seguir por el sendero del 

triunfo previo al parón de Liga MX por el campeonato contra clubes de MLS.

SIN MARGEN 
DE ERROR

P. 4

CLUB PUEBLA
“FOQUITA”
PARA LARGO
La Franja cumplió su palabra y completó el 
pago al Deportivo Cali por Kevin Velasco, 
quien queda vinculado al club hasta 2027.

POLIDEPORTIVO
VUELVEN A  
LAS DUELAS
Ball So Hard, el proyecto deportivo poblano 
de baloncesto 3X3, regresa al escenario con 
la clasificación al Americup Challenger.P. 4 P. 3  
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Emmanuel Escobar lo hizo de nue-
vo: pese a las adversidades, logró po-
ner en alto el nombre de Puebla y Méxi-
co en el Mundial de Street Soccer, pues 
junto al Tricolor consiguió el bicam-
peonato de la especialidad en Varso-
via, Polonia.

El logro del jugador de Puebla no es 
menor, pues de nueva cuenta repitió la 
hazaña con el combinado conformado 
por jugadores de Ciudad Juárez y con 
elementos de Guerrero, quienes des-

de hace tiempo juegan juntos en esta 
modalidad.

Tras conseguir el boleto al Mun-
dial de la especialidad, se llevó a cabo 
el sorteo desde tierras europeas don-
de el poblano y la Selección Mexicana 
de Street Soccer fueron ubicados en el 
Sector C, considerado el “Grupo de la 
Muerte”, junto con Francia, Lituania y 
Hungría.

El camino del bicampeón
Pese a la complejidad del sector, 

el combinado Tricolor tuvo una buena 
actuación en la fase de grupos consi-
guiendo su boleto a los cuartos de fi-
nal donde superó a Polonia en un due-
lo muy cerrado por 5-4. 

Ya en la ronda de semifinales, Em-
manuel Escobar y los aztecas hicieron 
valer la corona obtenida un año antes 
y avanzaron a la final donde vencieron 
a Kirguistán para consagrarse bicam-
peones mundiales de Street Soccer. 

A través de redes sociales, el juga-
dor que hace poco se tituló en el Sis-
tema Nacional de Capacitación (SNC) 
campus Puebla, se dijo orgulloso de 
conseguir este logro por Puebla y todo 
México al señalar que el título es pro-
ducto de mucho esfuerzo y diversos 
sacrificios. 

Poblano bicampeón en Street Soccer
El jugador de la Angelópolis junto con dos jugadores de Ciudad Juárez, Chihuahua y otros dos 
de Guerrero, repitió la hazaña con la Selección Mexicana en el Mundial de la especialidad rea-
lizado en Varsovia, Polonia.

FUTBOL

Gerardo Cano
Foto Cortesía

Más información 
en GRADA.MX

El equipo mexicano de canotaje kayak 2- 500 metros es-
tará haciendo su debut en París 2024, luego de lograr una 
histórica clasificación tras 28 años de ausencia de un dueto 
azteca en los Juegos Olímpicos.

Karina Alanís y Beatriz Briones lograron el objetivo des-
pués de invertir tiempo, dinero y esfuerzo en preparación, fo-
gueo y el evento de clasificación. 

Y ambas compartieron con GRADA su sentir y expecta-
tivas a 7 días de la inauguración de París 2024 y previo a su 
participación en Francia.

El orgullo y el corazón por delante
Para Karina Alanís, el haberse clasificado provocó un cú-

mulo de sensaciones indescriptibles, pero al mismo tiempo, 
un compromiso por hacer un buen papel en los Juegos.

“Estoy muy contenta y motivada, ya estamos a nada de 
competir en París y poniendo toda la energía y el ánimo en 
esta recta final, disfrutando el proceso”, destacó.

Para todos los atletas del mundo, la olimpiada de París re-
sultó extenuante, muchas competencias concentradas en 
dos años y medio después de finalizado Tokyo 2020. Ellas 
no fueron la excepción.

“Tuvimos un ciclo bastante fuerte después de Tokyo, ini-
ciamos con una medalla en Campeonato Mundial y el Premio 
Nacional del Deporte en 2022. Eso nos motivó para luchar 
con todo y lograr el pase en Sarasota”, agregó.

México, con la ilusión 
de trascender en 
canotaje olímpico

Karina Alanís y Beatriz Briones lograron el objetivo después 
de invertir tiempo, dinero y esfuerzo en preparación, fogueo 
y el evento de clasificación. Ambas compartieron con GRA-
DA su sentir y expectativas a 7 días de la inauguración de 
París 2024 y previo a su participación en Francia.

Patricio Aguilar Delgado
Fotos Cortesía

Más información en GRADA.MX

La poblana Sofía Reino-
so se convirtió en la prime-
ra atleta mexicana en ingre-
sar a la Villa Olímpica de Pa-
rís 2024 y en conocer los 
servicios que ofrecerá a los 
participantes.

La kayakista se encontra-
ba ya en Francia desde hace 
3 semanas y estuvo entre-
nando en la pista oficial de 

los Juegos.
Una vez abierta la Villa, 

y tras la llegada de la avan-
zada mexicana encabezada 
por el Jefe de Misión, Ber-
nardo de la Garza, el ingreso 
para los atletas era posible.

De esta forma la deportis-
ta hizo su registro la maña-
na del jueves y fue recibida 
por el equipo de seguridad 
de la Villa y las autoridades 
mexicanas.

Sofía iniciará la compe-
tencia en el kayak slalom 
el 17 de julio, con la ronda 
eliminatoria.

Puebla inaugura pase 
de lista en París
La poblana Sofía Reinoso fue la primera atleta de la delegación mexicana en ingre-
sar a la Villa Olímpica parisina.

Patricio Aguilar Delgado
Fotos Cortesía COM El equipo de baloncesto 3X3 y 

proyecto deportivo Ball So Hard, 
regresa a Puebla esta semana para 
tener su parada estatal en el Hoop 
It Up 3X3 que se llevará a cabo el 
próximo 20 y 21 de julio en el muni-
cipio de San Andrés Cholula. 

Este evento tendrá dos fines; 
como equipo, afinar detalles pa-
ra sus futuras competencias y co-
mo proyecto, reclutar a los mejores 
equipos de Puebla en el torneo na-
cional en Guanajuato. 

En entrevista con GRADA, Yan-
nick Espinosa ofreció detalles so-
bre los diversos proyectos que tie-
ne Ball So Hard tanto como equipo 
profesional, así como semillero de 
talentos en el baloncesto 3X3.

En sus primeras declaraciones, 
el capitán del equipo poblano re-
cordó que se tiene listo el campa-
mento “Hard Summer 2.0” pactado 
entre finales de julio y principios 
de agosto en San Andrés Cholula.

“Tenemos la academia, próxima-
mente tenemos el curso de verano 
también a finales de julio con Hard 
Summer 2.0, hay otros proyectos 
por delante con Ball So Hard”. 

Listo para la visita a Puebla

Por otro lado, detalló que es-
te fin de semana, es decir el próxi-
mo 20 y 21 de julio se llevará a ca-
bo la parada estatal del Hoop It 
Up 3X3 en varias categorías de 
desarrollo como U-12 (genera-
ción 2012-2013), U-14 (2010-2011), 
U-16 (2008-2009), por mencionar 
algunas.

“En Hoop It Up tenemos cate-
gorías de desarrollo que van des-
de U-10 hasta U-22 en rama femenil 
y varonil y esta vez incluyeron cate-
goría maxi +35 y +40 que son para 
los que vendrían siendo veteranos 
y en categoría libre”, mencionó.

En ese rubro, Yannick Espinosa 
recordó que en las mismas fechas, 
el equipo de Ball So Hard partici-
pará en la categoría profesional en 
el Americup Challenger, que es el 
clasificatorio estatal donde se lle-
vará a los mejores representativos 
a León.

“El clasificatorio estatal man-
dará a los mejores tres equipos de 
Puebla al evento nacional a reali-
zarse en León, Guanajuato y de ahí 
se conformará la próxima Selec-
ción Mexicana para ir al Americup 
Puerto Rico”.

En ese rubro, recordó que por 

ser los actuales campeones de di-
cho evento realizado en 2023 en 
Puebla, el conjunto verdiblanco ya 
está clasificado a la ronda nacio-
nal. Pero añadió que su participa-
ción busca ser un entrenamiento 
de alto rendimiento para los futu-
ros eventos.

“La idea de participar en Puebla 
es llegar con todo y volver a repetir 
la hazaña y sí se puede superar el 
logro del año pasado”.

Arduo camino 

Al hablar sobre los futuros tor-
neos donde participará Ball So 
Hard, Yannick Espinosa reveló que 
Puebla es la primera de varias pa-
radas con destino al FIBA Cha-
llenge 3X3 de diciembre en Puer-
to Rico.

“Tenemos considerado ganar 
aquí en Puebla para el Americup 
Challenger en León, nosotros es-
tamos calificados pero lo vamos 
a tomar con práctica seria porque 
el 10 y 11 de agosto tenemos con-
siderado ir Saint Louis, Missou-
ri a un clasificatorio de FIBA, que 
da el pase al 3X3 Challenger en 
San Juan, Puerto Rico el 28 y 29 de 
septiembre”.

Al ofrecer más detalles sobre la 
ruta que tomará el equipo que re-

presenta a Puebla en el 3X3 expli-
có que la ruta seguirá con la parti-
cipación de un Quest en Brasil, del 
14 al 16 de septiembre. 

Posteriormente, se realizará la 
competencia para conformar a la 
Selección Mexicana del 4 al 6 de 
octubre, donde Ball So Hard bus-
cará repetir como representativo 
tricolor y buscar una buena partici-
pación en Puerto Rico del 14 al 16 
de octubre.

“Como lo platiqué con GRADA, es 
que nos quedamos cerca de la me-
dalla, fuimos Top 4, ahora el objetivo 
es claro, queremos como mínimo el 
tercer lugar esa es nuestra meta”. 

Crecimiento en Puebla

En ese sentido, Yannick Espino-
sa destacó la buena respuesta de 
la gente en cada una de las compe-
tencias que realiza Ball So Hard, así 
como el deseo de las nuevas gene-
raciones por participar en esta mo-
dalidad de baloncesto.

“Desde que nosotros empeza-
mos a traer el 3X3 en Puebla como 
equipo profesional y como organi-
zadores y promotores oficiales ha 
existido bastante aceptación, he-
mos notado un crecimiento en la 
participación de la gente año con 
año, notamos que ya esperan las 

convocatorias, las fechas, qué tor-
neos vamos a traer”. 

Al dar detalles sobre los logros 
recientes del proyecto deportivo 
con las nuevas generaciones, ex-
plicó que las categorías de desa-
rrollo tienen seguimiento tras des-
tacar en Puebla.

“Estamos emocionados por el 
nuevo torneo en las categorías de 
desarrollo que clasifica a los mejo-
res tres equipos de cada categoría 
de Puebla al nacional de Guana-
juato y los ganadores de este tor-
neo viajarán a Estados Unidos pa-
ra la final internacional. Este es el 
segundo año que traemos Hoop It 
Up a Puebla en nuestra casa el Poli-
deportivo Flor del Bosque; en 2023 
un grupo de niñas de la U-10 gana-
ron el evento nacional, fueron al in-
ternacional y fueron campeonas”.

Basquetbol mexicano, en 
crecimiento 

En otro tema, Yannick Espinosa 
resaltó el crecimiento que ha mos-
trado el baloncesto mexicano en 
sus diversas categorías y que es-
te se ha visto en otras disciplinas.

“Yo considero que en México 
hay mucho talento mal aprovecha-
do y de verdad me da mucho gusto 
que desde las categorías de desa-

rrollo ya comiencen con estos pro-
cesos selectivos que eso haga que 
el país eventualmente esté en pa-
peles protagónicos tanto en balon-
cesto como en otros deportes”. 

En ese sentido, aseguró que por 
su parte, trataron de darlo todo pa-
ra intentar llevar a México en el 3X3 
de Juegos Olímpicos París 2024 sin 
conseguir el objetivo, pero el pro-
ceso dejó buenas sensaciones.  

“Nosotros dimos nuestro es-
fuerzo para representar a México 
en el Americup que daba boleto al 
preolímpico. Desafortunadamen-
te no se nos dieron las cosas esta 
vez, pero con todos estos proce-
sos esperemos que se tengan bue-
nos resultados”. 

Finalmente, prometió que en 
el siguiente ciclo olímpico, es de-
cir dentro de cuatro años, Ball So 
Hard pondrá su granito de arena 
para que México vaya al 3X3 de los 
Juegos Olímpicos de Los Ángeles 
2028.

“De antemano tenemos muy 
claro el objetivo en el balonces-
to 3X3 para el siguiente ciclo olím-
pico. Te puedo garantizar que yo, 
desde la cancha como capitán del 
equipo o a nivel administrativo, va-
mos a buscar esa clasificación a 
los Juegos Olímpicos Los Ángeles 
2028”, finalizó.

Vuelve Ball So Hard 
ENTREVISTA

El proyecto deportivo de baloncesto 3X3 regresa a la Angelópolis este 20 y 21 de julio con la parada estatal, donde se tendrá la cla-
sificatoria de Americup Challenger y al mismo tiempo buscar repetir el camino exitoso en el evento FIBA en Puerto Rico.  

Gerardo Cano
Fotos Cortesía
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A la mexicana, dejando todo al fi-
nal, pero al fin y al cabo, cumplien-
do. El Club Puebla ya es oficialmente 
dueño de los derechos federativos 
de Kevin Velasco luego de comple-
tar el pago por el 80% de la carta del 
jugador al Deportivo Cali por 800 mil 
dólares.

La directiva del equipo colombia-

no confirmó a GRADA que la Franja 
realizó la transferencia interbancaria 
por 800 mil dólares este miércoles 
17 de julio, siendo el día límite pacta-
do en el contrato para no incumplir y 
ser demandado ante el TAS.

Dicha fuente reconoció que lue-
go de ver los recursos en sus arcas 
les dejó  tranquilidad y reconocieron 
que el Club Puebla “cumplió a caba-
lidad” con su palabra.

Con esta compra, el club ya tiene 
un activo más donde busca que es-
te Apertura 2024 sea el que permita 
afianzarse. 

Este periódico informó el pasa-
do 1 de mayo que el conjunto Camo-
tero debía cumplir con su palabra y 
saldar la compra de la carta del co-
lombiano luego de que este com-
pletó la cantidad de minutos que au-
tomáticamente activaban la cláusu-
la de compra. 

Desde su arribo al dos veces 
campeón de Liga MX, Kevin Velasco 
ha sido un jugador constante en el 
once inicial de los técnicos Eduardo 
Arce, Ricardo Carbajal y Andrés Ca-
revic disputando 32 partidos y mar-
cando dos goles. 

Salvavidas 
enfranjado 

Sin imaginar-
lo, el Club Puebla 
podría ser la sal-
vación económica 
y deportiva del De-
portivo Cali en el corto 
plazo, pues el pago por 
el jugador de 27 años por casi un mi-
llón de dólares podría ser suficien-
te para saldar la deuda que arrastran 
los colombianos desde 2013.

La Franja compra a la “Foquita” en día límite
La Franja cumplió con su palabra y completó el pago de 800 mil dólares por el colombiano justa-
mente el último día establecido en el contrato.

Foto Agencia Enfoque

La Angelópolis vivirá la emo-
ción de la jornada 4 del Apertura 
2024, donde el Club Puebla repi-
te en casa y desea irse a Estados 
Unidos con una dulce sensación 
de triunfo recibiendo a los Roji-
negros del Atlas que han tenido 
un inicio de campeonato más que 
aceptable.

Buscando hacer realidad las 
palabras de su director técnico Jo-
sé Manuel “Chepo” de la Torre con 
hacerse pesar en casa, los Camo-
teros tienen un duelo interesante 
frente a los Zorros en un juego que 
puede ser muy parejo por sus esti-
los de juego.

El partido de este  viernes a las 
21:00 hrs. será el último juego de 
los enfranjados dentro de la Li-
ga MX en por lo menos un par de 
semanas, pues una vez finalizado 
su partido, ya pensara en su de-
but de Leagues Cup 2024 ante na-
da más y nada menos que el Inter 
Miami, actual campeón del torneo 
binacional.

La Franja dejó ciertas dudas an-
te los Esmeraldas del León, pues 
entre una pólvora mojada y errores 
puntuales en defensa, el resultado 
(2-2) no terminó por reflejar lo que 
“Chepo” de la Torre quería conse-
guir, por lo que es clave para los 
poblanos buscar el triunfo este fin 
de semana.

El duelo no pinta sencillo ante 
los tapatíos, pues viene de vencer a 
su “hermano” Santos Laguna y bus-
ca seguir por el sendero del triun-
fo previo al parón de Liga MX por el 
campeonato contra clubes de MLS.

En búsqueda de la 
contundencia

Un tema puntual que ha hecho 
énfasis el “Chepo” de la Torre y que 
se ha notado dentro de los Camo-
teros es su mejoría en la genera-
ción de oportunidades, no obs-
tante, el no tener la ofensiva clara y 
precisa eclipsa los goles y por en-
de, los resultados como el del pa-
sado martes por la noche.

Buscando evitar repetir otra si-
tuación de estas características, el 
Club Puebla apunta a mejorar gra-
dualmente su puntería ante los Ro-
jinegros para hacer valer su condi-
ción como local y con ello, permitir 
un poco de esperanza a sus aficio-

nados que buscan creer en el pro-
yecto del “campeonísimo”.

De la mano de Lucas Cavalli-
ni, Daniel Alvarez y Rafael Durán, 
los enfranjados quieren mostrar 
su poderío más allá de los penales 
conseguidos por la fuerte presión 
en el área rival y ser ese equipo “ro-
coso” que saque unidades en cual-
quier estadio.

Siguiendo con la misión de su-
mar puntos a cómo dé lugar, la 
Franja busca que el “Dos Veces 
Mundialista” regrese a la época no 
muy lejana de ser una sede compli-
cada para los rivales, donde sacar 
incluso los empates llevaba una 
fuerte dosis de sufrimiento.

Atender la defensa
El duelo contra León dejó en 

evidencia que el cuadro bajo de 
los Camoteros todavía tiene mu-
cho que mejorar, pues luego de 
mantener el arco en cero en su de-

but ante Santos Laguna, la Franja 
ha recibido seis goles en dos jue-
gos, hecho que en palabras del 
“Chepo” lo dejan inquieto.

Los 90 minutos del pasado 
martes exhibieron que el Talón 
de Aquiles sigue presente en los 
blanquiazules que les cuesta mu-
cho trabajo poder detener a los ri-
vales cuando se acercan al arco 
de Ivan Rodríguez, quien pese a 
las críticas evitó la derrota de los 
poblanos. 

Conociendo lo analítico y au-
tocrítico que es el timonel enfran-
jado, para el duelo de este viernes 
presentará cambios en la estrate-
gia para tratar de encontrar la com-
binación y que su zaga defensiva 
sea una caja fuerte en los siguien-
tes duelos, comenzando con el du-
ro debut en Leagues Cup.

Zorros al alza 
Tras su histórico título y poste-

rior bicampeonato en 2021 y 2022, 
los Rojinegros han vivido torneos 
bastante irregulares teniendo 
apuestas en el banquillo que que-
daron a deber y con ello, el deseo 
de revancha por ser nuevamente 
protagonistas.

En el arranque de este Apertu-
ra 2024, los dirigidos por Beñat San 
José han mostrado una idea de 
juego que si bien no es espectacu-
lar, suele ser efectivo al momento 
de ganar encuentros disputados y 
con mucho roce físico.

Con un triunfo por la mínima an-
te su “hermano” Santos Laguna, 
los Zorros buscan hacer la maldad 
en la Angelópolis y repetir la dosis 
para tener el mejor inicio de torneo 
desde la etapa de Diego Cocca de 
hace un par de años.

A la caza de los Zorros  
Antes de viajar a Estados Unidos, la Franja busca disipar dudas cerrando el primer tramo del Apertura 2024 con un triunfo en casa 
frente a unos rojinegros que han empezado bien el campeonato y que desean “morder” en el Cuauhtémoc.

ÚLTIMOS ENCUENTROS

Los duelos entre poblanos 
y tapatíos son muy disputados 
y suelen ser equilibrados en el 
marcador final, pues de los últi-
mos 5 encuentros, los Camote-
ros han ganado uno, los Rojine-
gros uno y tres empates.

El último duelo entre ambas 
escuadras fue en la jornada 11 
del Clausura 2024, donde ambos 
equipos dieron un gran encuentro 
en el “Dos Veces Mundialista” con 
un 2-2 que de poco les sirvió en lo 
matemático; ese fue el último pun-
to de la Franja en aquel certamen.

C.2024: Puebla 2-2 Atlas

A.2023:  Atlas 2-3 Puebla

C.2023: Puebla 0-4 Atlas

A.2022: Atlas 1-1 León

C.2022: Puebla 1-1 Puebla

CLUB PUEBLA

Gerardo Cano
Arte Osvaldo López

Más información 
en GRADA.MX

Por Gerardo Cano 
INFORME

Más información en GRADA.MX
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